

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

MADRID

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION
Entregando su importe en Madrid, ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá (suscripcion que no haya sido previamente pagada)

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs. Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

AÑO XIV.—NUM. 1288 DE LA MAÑANA. MADRID.—SABADO 21 DE DICIEMBRE DE 1861. OFICINAS CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Ayer publica la *Gaceta* el real decreto de que anteaayer se dio cuenta á las Cortes nombrando ministro de Fomento al señor D. Antonio de Aguilar y Correa, marqués de la Vega de Armijo, primer vicepresidente del Congreso y gobernador civil de la provincia de Madrid.

Asimismo inserta el periódico oficial los reales decretos mandando que don José de Posada Herrera, ministro de la Gobernacion, cese en el despacho interino del ministerio de Fomento, quedando S. M. muy satisfecha del celo, lealtad é inteligencia con que lo ha desempeñado; nombrando gobernador de la provincia de Madrid á D. José Osorio y Silva, duque de Sesto; y disponiendo que dicho señor continúe en el desempeño de la alcaldía-corregimiento.

La *Gaceta* de ayer publica los nombramientos de registradores de la propiedad de los partidos judiciales del territorio de la Peninsula é islas adyacentes, y que han recaído en las personas comprendidas en las ternas formadas por la direccion general del ramo; mandándose al mismo tiempo que desde el día de ayer empiece á contarse el plazo de 40 dias que para la prestacion de las fianzas señala el artículo 288 del reglamento general para la ejecucion de la ley hipotecaria. Los nombramientos correspondientes á Madrid y Barcelona no se han verificado aun.

De conformidad con la propuesta del tribunal de oposiciones para la provision de las plazas de auxiliares de la direccion del registro de la propiedad, han sido nombrados, por real orden de 16 del actual, D. Leon Galindo y de Vera, auxiliar primero con el sueldo anual de 24,000 reales; D. Rómulo Moragas, auxiliar segundo con 20,000; D. Felipe Mar y Monzó, auxiliar tercero primero con 16,000; D. Joaquin Moscoso y Rozas, auxiliar tercero segundo con el mismo sueldo; don Miguel Ramirez Mirantes, auxiliar cuarto primero con 12,000; y D. Gumersindo Azcarate, auxiliar cuarto segundo con el mismo sueldo de 12,000 rs.; cuyos individuos ocupan el primer lugar en las respectivas ternas.

Se ha aprobado el pliego de condiciones particulares de la subasta para la concesion del ferro-carril de Leon á Gijón.

El *Pays*, órgano del ministerio en Francia, publica un artículo altamente lisonjero para España, en el cual se hace resaltar los síntomas de vitalidad y de regeneracion que se observa en nuestra patria, y que hacen, en su sentir, grande honor á las nobles aspiraciones del pueblo español.

Se cree que hasta el lunes no se procederá en el Congreso á la eleccion de vice-presidente.

Ha llamado la atencion, segun *El Diario Español*, que *La Iberia* que siempre

ha rehuído ocuparse de los actos de S. M. la Reina y hasta de citar á esta augusta persona, como no sea en gaceta, haya trascrito (elogiándola, como saben los lectores de *LA CORRESPONDENCIA*), la carta que han dirigido SS. MM. al señor marqués de Corvera sobre la educacion del príncipe de Asturias; y añade que hay quien ve en esto el influjo de la transicion que se ha verificado estos dias entre las dos tendencias representadas por los señores Olózaga y Madoz.

Parece que anteaayer el Sr. marqués de la Vega de Armijo reunió á todos los oficiales del gobierno civil, para despedirse de ellos antes de partir á desempeñar su nuevo cargo de ministro de Fomento. Las palabras que les dirigió fueron tan afectuosas, que produjeron gran efecto en sus subordinados, los cuales le mostraron el sentimiento que les causaba la pérdida de un jefe tan querido. Les exhortó á que continuasen cumpliendo con su deber, y les prometió ser su verdadero amigo y protector. Los oficiales del gobierno, agradecidos á estas pruebas de aprecio, le manifestaron á su vez que le deseaban tanto acierte en el desempeño de su ministerio, como lo ha tenido siendo gobernador de esta provincia.

En Inglaterra continúan los preparativos de guerra. Ya deben haber salido de Liverpool con tropas para el Canadá los magníficos vapores *Australasian* y *Persia*.

Dias pasados se adjudicaron en Bilbao los siete principales arbitrios de aquella villa, por la cantidad de 1.297,360 rs.

La célebre trágica Adelaida Ristori ha escrito desde San Petersburgo á los alcaldes de Bilbao y Santander, pidiéndoles el teatro de dichas poblaciones para dar una serie de representaciones en el verano próximo con su compañía compuesta de treinta artistas.

A la joven y aplaudida actriz doña Cándida Dardalla le arrojaron noches pasadas cuatro hermosas coronas en el teatro de Granada haciendo en su beneficio *La Cruz del matrimonio* cuyo éxito fue brillantísimo.

La compañía á cuyo frente se halla la señora Santoni está obteniendo en Málaga gran éxito. La empresa del mismo teatro trata de ajustar á la aplaudida actriz doña Amalia Ramirez, que creemos se halla en aquella ciudad.

El acuerdo del ayuntamiento de Valladolid de destinar 25 000 duros á la reedificacion de la torre de la catedral ha motivado la dimision del alcalde Sr. Sigler. Tambien la ha presentado el regidor señor Pasalados.

Ha fallecido en esta corte á los 84 años de edad la señora doña María Teresa Lobera, viuda de D. Juan Rolando, ministro que fué del Tribunal de cuentas del Reino.

En el mercado de Medina del Campo

escasean los compradores y el trigo de 94 libras se vende de 48 á 48 1/2 con tendencia á la alza. Lo que decimos de Medina puede decirse de los demás mercados de Castilla la Vieja en cuanto á su aspecto general.

En Lisboa han empezado con gran éxito sus trabajos las compañías ecuestres de Price y Cisnelli.

Con el título de *la Caja de Pandora* va á publicarse en Madrid una coleccion de estudios filosóficos literarios, políticos satíricos, de costumbres y de viajes. El autor de esta importante obra, algunos de cuyos capítulos han aparecido ya en la *América* y otros periódicos, es el señor D. Javier de Ramirez autor del drama *La Culebra en el pecho* y del poema *La tierra de promision*.

El miércoles salió para los Estados Unidos el enviado á esta corte pocos meses há, y aunque el mismo ha dicho que va con licencia temporal, parece hay razones para creer que su marcha es definitiva. Orador y militar distinguido Mr. Schurz, parece haber hecho dimision de su puesto en España para tomar una parte activa en las luchas de su país; y suponemos como *La Discusion*, que una vez empeñado en ellas, ni podrá abandonarlas, ni su ejercicio podrá ser compatible con su carácter diplomático.

Acercas de la reunion de los puros, á que aludia nuestro misterioso correspondiente *«El duende del Congreso»*, añade *El Constitucional* detalles muy curiosos. Segun él, parece que la fraccion mas exagerada de los exajerados sufrió un tremendo desengaño. Solo cinco puros se declararon por las soluciones extremas, aunque despues, en vista del efecto que produjeron sus palabras, cambiaron de tono. Los mas templados llegaron á declarar que si los *cañentes* seguian por el camino que habian emprendido, ó protestarian con toda publicidad en la asamblea, ó se retirarían á la vida privada.

«En vista de esta manifestacion (prosigue *El Constitucional*) los intransigentes doblaron la cabeza y declararon que «serían, puesto que así lo acordaba la mayoría, leales y fieles á lo existente, pero que no se exigiera mas de ellos.»

Anteaayer ha empezado á circular, encuadrado en forma de folleto, el discurso pronunciado en la alta cámara por el señor D. Joaquin Francisco Pacheco, con motivo del mensaje de la corona.

Dice un periódico, con referencia á rumores que han corrido, que si el señor Madoz estuvo tan explicito en el Congreso, fué para curar en lo posible la profunda herida que con su triunfo en la reunion de los puros habia hecho al señor Olózaga, y «que ademas de este golpe la fraccion mas intransigente de los puros ha sido derrotada tambien en las elecciones de no sabemos qué casino ó tertulia en donde ejercia una especie de dictadura.»

Algunos periódicos han padecido una equivocacion, sin duda involuntaria, al creer que el parte en que se anuncia haber estallado una sublevacion en Govaines, isla de Santo Domingo, viene á confirmar las noticias que se habian hecho circular estos dias por los periódicos de París de que el general Santana se habia pronunciado contra España. Este suceso ha tenido lugar en Haiti, que aunque forma parte de la isla española, nada tiene que ver con el territorio que nos pertenece.

Parece que una vez verificado el planteamiento de la nueva legislacion hipotecaria, el Sr. Cardenas cesará en el desempeño interino de la direccion del registro de la propiedad.

Dice un periódico de Cádiz que ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Albaete, D. Salvador Raneés y Villanueva oficial primero del de Cádiz, en cuya vacante le reemplazará D. Carlos Navarro, oficial primero que era del consejo provincial de la misma localidad.

De la bahia de Cádiz debe salir de un día á otro el vapor *Piles* para ayudar ciertos trabajos referentes al levantamiento de planos en el rio Guadalquivir.

En Alicante se va á abrir desde primeros de enero próximo una cátedra nocturna para los adultos que no sepan leer ni escribir.

En la legislatura inglesa de 1860 las impresiones para el Parlamento importaron 877,000 duros.

La apreciable artista señora Lagrange se halla enferma hace algunos dias, siendo este el motivo de la irregularidad que se advierte en las funciones del teatro Real.

El traje de baile mas en boga se compone de *vestido* de tul blanco y rosa, con viso de tafetan de Florencia blanco. El cuerpo es de tafetan blanco, y escotado, adornado en su parte superior de una draperia de tul color de rosa, puesta á pliegues regulares, y guarnecida de una blonda blanca estrecha: el escote va guarnecido de rizados de la misma blonda que figuran camiseta: en el medio de la draperia se coloca una rosa sin ramaje. El talle es un poco corto y en punta por delante. La manga corta y hueca es de tul blanco, y va guarnecida por delante de un volantito encajonado de tul rosa, puesto en ondas, y por detrás de otro blanco correspondiente. Una túnica de tul rosa, armada en el talle con la primera de dos faldas de tul blanco que lleva el vestido, va abierta por delante, recogida á cada lado por una rosa y formando cola por detrás, como un manto. La primera de las dos faldas de tul blanco es lisa y corta; la segunda va guarnecida de dos órdenes de volantes estrechos de tul rosa y blanco, alternados, y formando onda; naciendo el primero debajo del jareton estrecho que lleva la primera falda.

Peinado de bandos muy rizados, que vienen hasta detrás de la oreja. Cuatro plumas blancas, dos á cada lado, y en el centro una rosa sobre la frente, sirven de adorno. Un retorcido grueso de pelo nace de cada lado, y van á atarse debajo de otra rosa, que en medio de dos plumas blancas forma la moña.

Ayer han adquirido mayor extension y crédito los rumores de que aun es posible que el ministerio sufra alguna modificacion. Si esto se realiza, lo que no sabemos todavía, será porque alguno de los actuales ministros se empeñe en dejar la cartera de que está encargado. Si así no fuese, desde luego puede asegurarse que no habrá dicha modificacion ministerial.

Anteaayer por la tarde tomó posesion del gobierno civil de la provincia, el nuevo gobernador civil, señor duque de Sesto.

Ayer por la mañana hemos recibido los siguientes *DESPACHOS TELEGRAFICOS*:

Málaga 19.
Hoy ha salido un vapor de guerra que conduce á los presidios de Africa 106 artilleros.

Badajoz 19.
Hoy ha tomado posesion el nuevo gobernador civil, Sr. Benayas. San Sebastian 19.

Han aparecido algunos casos de viruela en Tolosa y Vergara, habiéndose tomado precauciones para combatir y aislar la enfermedad.

En Vitoria se ha celebrado una junta general extraordinaria del clero que compone la «Asociacion eclesiástica de señores párrocos», para someter á su aprobacion un proyecto concebido y redactado por su digno presidente D. Pedro Terceiro, con objeto de extender tan benéfica institucion, fundada, hace mas de quince años, por dicho señor, y limitada á la provincia de Alava y á los pueblos que, no perteneciendo á ella, solo distan ocho leguas de la capital, á todo el clero de la diócesis vascongada, próxima á instalarse. Esta idea se halla desventurada con once artículos, que fueron aprobados por unanimidad, acordándose al mismo tiempo que se impriman y circulen al clero de las provincias hermanas.

Tanto el castillo como las obras de fortificacion que dominan á Nápoles van á ser demolidas segun ha prometido en las Cámaras sardas el ministro de la Guerra.

Tenemos noticias de Tetuan que alcanzan al 27. A esta fecha reinaba completa tranquilidad en aquella ciudad y en todas las demas posesiones españolas de las costas africanas. Se disponian á salir de aquella plaza algunos pelotones de tropas para Cadiz con objeto de irse incorporando á los cuerpos de la Peninsula.

Surgen nuevas complicaciones y conflictos en la América del Norte. Las fracciones republicana y demócrata se enzarzan de nuevo y su division amenaza la



En lugar de responderme, preguntó:
—¿Conoceis á ese hombre?
Yo me turbé pero respondí al punto:
—No le conozco.
—Aurora, yo os rogué que no os dejárais ver por las ventanas del jardin, y esto no era por mí, era por vos.
—¿He cometido algun crimen, repliqué un tanto ofendida; para vivir escondida siempre?
—¡Ah! esto debia suceder. Dios mio! tened piedad de mí, dijo, y ocultó el rostro entre sus manos.
No comprendí mas sino que le habia herido, y sin poder contener el llanto exclamé:
—Enrique, amigo mio, perdonadme!
—Aun es tiempo, murmuró.
Y llevándome junto así, me dijo:
—Háblame francamente: no anhele mas que tu dicha: ¿sentirías salir de Madrid?
—¿Con vos?
—Conmigo.
—¿Dónde vos vayais, iré contenta.
Besó mi mano y murmuró:
—Pero ese joven...
Yo me sonreí, apoyé un dedo en mi boca, y dije:
—Silencio y partamos.
Sus ojos se humedecieron y se despidió de mí, besando mi mano por segunda vez.
Salimos de Madrid aquella misma noche, á tiempo que las ventanas del palacio se iluminaban; porque aquella noche el príncipe daba una espléndida fiesta.
Subi en silla de posta con Francisca, porque Enrique era ya rico, y él con Juanillo y otros dos paganos nos escoltó.
Cruzamos España sin incidente alguno, franquea-

